

Lunes 12 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Borra la BMV su rendimiento acumulado durante este año

Isabel Mayoral Jiménez

Con la caída de 508.90 puntos (2.79 por ciento) que registró el mercado accionario mexicano el viernes, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) borró las ganancias que mantenía en el año y cerró por debajo de la barrera psicológica de las 18 mil unidades. Ahora acumula una pérdida de 0.30 por ciento en pesos y de 6.82 en dólares. Sin embargo, desde el máximo histórico que alcanzó el 9 de mayo en 21 mil 822.93 puntos, el principal indicador bursátil lleva una pérdida de 18.67 por ciento en pesos y 22.30 en dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151568>

Remesas familiares fortalecen la microeconomía nacional

Jeanette Leyva Reus

En el aspecto macroeconómico, estos recursos son sólo un registro contable y detallado sobre la divisas que ingresan al país, enviadas por mexicanos en el exterior y que representan poco más de 2.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). En el primer cuatrimestre del año, fueron equivalentes a 58 por ciento del valor de las exportaciones de petróleo crudo, a 93 por ciento del superávit externo del sector maquilador y a 96 por ciento del superávit de la balanza comercial petrolera. El considerable aumento de las remesas no es un fenómeno exclusivo de México, sino que ha sido compartido por un sinnúmero de países en desarrollo, explicó Jesús Cervantes González, director de Medición Económica del Banco de México (Banxico).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151572>

Obstáculos a la reestructuración de hipotecas en Udi

La disposición prevista en la Ley de Transparencia y de Fomento a la Competencia en el Crédito Garantizado, que establece que sólo quienes contrataron hipotecas en Udi a partir de enero de 2003 podrán cambiarlas a pesos, afecta a un número importante de deudores. Así lo señala la Condusef en el número de junio de su revista Proteja su Dinero. De acuerdo con el artículo ¿Cambiar su crédito hipotecario de Udi a pesos?, en la ley se establece que el traslado (de la deuda) no es aplicable a los créditos pactados antes de la fecha señalada. Esta situación afecta a deudores hipotecarios quienes por la crisis financiera de 1994 y las altas tasas de interés que generó vieron incrementada su deuda, por lo que decidieron reestructurarla en Unidades de Inversión (Udi) para cumplir con sus pagos mensuales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151638>

Nada indica que ya pasó la tormenta bursátil

Isabel Mayoral Jiménez

Este vendaval no es el último de la temporada y pueden venir más, por el temor de que una mayor inflación en Estados Unidos inhiba el crecimiento económico y se traduzca en estanflación, que sería el peor de los mundos para los mercados. De hecho, se anticipa que esta semana será difícil para las variables financieras porque se dará a conocer la inflación en EU, que de resultar negativa confirmará los temores de más alzas en las tasas de interés. Gonzalo Rojas, presidente de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), señala que afortunadamente el factor político ha permanecido ajeno al movimiento de los mercados financieros y así continuará en tanto el ambiente electoral en México no se descomponga.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151572>

Obstáculos a la reestructuración de hipotecas en Udi

La disposición prevista en la Ley de Transparencia y de Fomento a la Competencia en el Crédito Garantizado, que establece que sólo quienes contrataron hipotecas en Udi a partir de enero de 2003 podrán cambiarlas a pesos, afecta a un número importante de deudores. Así lo señala la Condusef en el número de junio de su revista Proteja su Dinero. De acuerdo con el artículo ¿Cambiar su crédito hipotecario de Udi a pesos?, en la ley se establece que el traslado (de la deuda) no es aplicable a los créditos pactados antes de la fecha señalada. Esta situación afecta a deudores hipotecarios quienes por la crisis financiera de 1994 y las altas tasas de interés que generó vieron incrementada su deuda, por lo que decidieron reestructurarla en Unidades de Inversión (Udi) para cumplir con sus pagos mensuales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151625>

Faltan en México reglas para competir en IP: Avaya

José de Jesús Guadarrama H. / enviado

MUNICH, Alemania, 11 de junio,.- Los países de economías emergentes, como México, representan el foco de competencia con mayor potencial para la oferta de telefonía sobre protocolo de Internet (IP, por sus siglas en inglés); sin embargo, en naciones como ésa "es necesaria una regulación que estimule la competencia" y permita la oferta de servicios convergentes. Esto fue parte del mensaje de Avaya Inc., empresa global que diseña, construye y administra redes de comunicaciones, y que es la responsable de la red y las comunicaciones de la FIFA durante el campeonato mundial de fútbol que se celebra en este país. Entre los principales usuarios de la red de la FIFA desarrollada por Avaya, destacan Televisa y TV Azteca, junto con la televisión de Brasil. Ellos ocuparon los espacios más grandes dentro del

Internacional Broadcast Center.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Descartan empresarios una desaceleración económica

Isabel Becerril

Para el Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), en 2007 la economía mexicana crecerá de 4.0 a 5.0 por ciento, y no prevé una desaceleración en el mercado de Estados Unidos y menos en el nuestro. Su presidente, Gastón Azcárraga Andrade, dijo que su gremio no ha preparado ningún plan de acción en espera de los resultados de los comicios del 2 de julio. "Nuestro plan A es que se respete el sufragio popular y que gane, aunque sea por un voto, el que la mayoría de los mexicanos elija; ése es el único plan que debe existir, porque para eso son las elecciones, para tener a un ganador."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151518>

Rigidez laboral frena la productividad

Isabel Becerril

La rigidez laboral en México, por la permanencia de sindicatos y las características contractuales, no sólo le han impedido captar mayores montos de inversión extranjera, sino aumentar su productividad, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Admite que aún no se observan grandes repercusiones derivadas de la baja flexibilidad en el mercado laboral, debido a los reducidos flujos de inversión que arriban al país. No obstante, lo que más inquieta al organismo de análisis privado es el modelo y estructura económica que aplicará el nuevo gobierno para sobrellevar esas dificultades.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151587>

Benéfica, la apertura total en el sector agrícola: Mayorga

Lourdes Edith Rudiño

Para la autoridad agrícola de México, la liberación total del maíz en 2008 más que perjuicios traerá beneficios que se traducirán en más empleos mejor pagados en el medio rural, y en precios adecuados de este grano para los productores, aunque también para consumidores como los pecuarios. Según el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, las regiones de producción comercial del maíz (Sinaloa, Bajío, Altiplano y Chiapas) presentan condiciones tales que las hacen inmunes a la apertura. Los sinaloenses cuentan con infraestructura adecuada y altos rendimientos, además de planes de diversificación de uso de maíz a etanol.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151588>

Déficit agropecuario

El capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) causó un déficit de dos mil 500 millones de dólares en la balanza mercantil, por lo que es necesario renegociarlo, afirmó la Confederación Nacional Campesina (CNC). Sostuvo que el acuerdo ocasionó la pérdida de 2.5 millones de empleos en el medio rural, la migración de más de dos millones de personas a Estados Unidos, una dependencia alimentaria superior a 50 por ciento y la importación de alimentos por 16 mil millones de dólares en este año. En un comunicado destacó que aunque en el TLCAN debería regir la cuota de importación y el pago de aranceles para maíz y frijol hasta 2008, las importaciones maiceras estadounidenses crecieron 15 veces con relación a 1993 y las importaciones ilegales de frijol se calculan en 200 mil toneladas al año, tres veces más que el cupo autorizado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151589>

Ningún cambio al TLCAN en rubros de maíz y frijol

Lourdes Edith Rudiño

Los gobiernos de México y Estados Unidos ratificaron que no realizarán modificación alguna al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en los rubros de maíz y frijol, cuya liberación está prevista para enero de 2008; no obstante, informaron que analizan enmiendas a los esquemas de precios internos del azúcar de ambos países, mismos que "son elevados". El secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, y el subsecretario del ramo de EU, J. B. Penn, dijeron que "ninguna de las dos partes tiene interés" en una renegociación para maíz y frijol, pero sí están iniciando pláticas de colaboración técnica en ambos granos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151591>

Nuevas reglas de origen en sectores industrial y agrícola

Ivette Saldaña

Para mantener la competitividad frente a otras regiones, México, Canadá y Estados Unidos estrenarán próximamente cambios a las reglas de origen, con lo que podrán incorporar una mayor cantidad de insumos o piezas extranjeras en un paquete de productos industriales y agrícolas que recibirán un trato preferencial y no pagarán aranceles. Las mercancías incluida en ese grupo son: televisores, reguladores, corcho y sus manufacturas, hilados de filamentos de rayón y viscosa, fibra corta de rayón trilobal, hilados de nylon sin texturizar, artículos de plumas y plumón, flores artificiales, manufacturas de cabello, preparaciones de cacao, toallas sanitarias y tampones, cinc y sus manufacturas, minerales metalíferos, pieles y sus manufacturas, entre otras. De acuerdo con la firma consultora de comercio exterior IQcom,

"estos cambios flexibilizarán los requisitos de origen para productos industriales y agrícolas de los que México exportó a Estados Unidos más de 22 mil millones de dólares durante 2005".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151594>

El porfiriato en el México de hoy

Araceli Damián*

"Un niño de cinco o seis años hizo un alto en la faena (de cortador de caña), machete en mano, todo lleno de cenizas." Esta descripción, que parece provenir de documentos históricos sobre el porfiriato, forma parte del Informe de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) de Quintana Roo, sobre las condiciones laborales que padecen cientos de familias de jornaleros en los campos cañeros de esa entidad (La Jornada, 08/06/06). Según el reporte, las condiciones son de semiesclavitud. Indistintamente de la edad, la jornada laboral empieza a las cinco de la mañana y concluye a las seis de la tarde. Su alojamiento es precario al extremo: en una galera de mil 250 metros cuadrados habitan 80 familias, lo que representa un espacio "habitabile" de poco más de 15 metros cuadrados por familia.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151599>

Reviven legisladores la reforma laboral

Guadalupe Cadena

Después de las elecciones federales del 2 de julio sería factible abrir un periodo extraordinario de sesiones en el Congreso de la Unión para aprobar la reforma laboral. Sin embargo, legisladores advirtieron que las probabilidades de éxito dependerán del rumbo que tome el conflicto minero. Enrique Burgos García, presidente de la Comisión del Trabajo de la Cámara baja, revivió las esperanzas de aprobar esa reforma, al considerar atendible la propuesta del sector privado de convocar a sesiones extraordinarias en este verano, antes de que la nueva legislatura asuma la titularidad del Congreso de la Unión en septiembre.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151604>

Superávit comercial de 376 millones de dólares en abril

Guadalupe Cadena

Información revisada del comercio exterior indica que en abril las exportaciones de mercancías sumaron 19 mil 795 millones de dólares, 13.9 por ciento más que lo reportado en igual mes de 2005. Las ramas de actividad con mayores ventas foráneas fueron petróleo, industria automotriz y minerometalurgia, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). A su vez, las importaciones de mercancías alcanzaron un valor de 19 mil 419 millones de dólares, lo que implicó 7.8 por ciento de incremento en el mismo tiempo de comparación. La confrontación de ambas cifras arroja como saldo un superávit comercial de 376 millones de dólares, menor a los 464 millones que se habían dado a conocer en el reporte preliminar. Esta diferencia se explica por una mayor importación de mercancías de la rama automotriz.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

México, primer importador de lácteos

La liberación tiene al sector lechero del país en una fase de crisis, pues las importaciones de lácteos, ligadas a una limitada competitividad de los productores, han propiciado un fuerte déficit comercial en el sector, y colocan a México como el mayor importador mundial. De enero a marzo de 2006, las importaciones aumentaron 13.2 por ciento en relación con igual periodo de 2005, ya que sumaron 268 millones de dólares, en tanto que las exportaciones sólo llegaron a 22 millones y mostraron un incremento de 30 por ciento; por tanto, el déficit ascendió a 246 millones de dólares en el trimestre, monto que arroja un alza de 12.3 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151524>

Sector lechero en crisis, ante la creciente importación de leche por la liberación comercial

Marvella Colín

La liberalización comercial ha situado al sector lechero del país en una fase de crisis, pues la entrada de importaciones de lácteos, ligada a una limitada competitividad de los productores, ha impulsado un fuerte déficit comercial en el sector y coloca a México como el mayor importador mundial. En enero-marzo de 2006, las importaciones aumentaron 13.2 por ciento en relación con igual periodo de 2005, al sumar 268 millones de dólares, en tanto que las exportaciones sólo llegaron a 22 millones de dólares y mostraron un incremento de 30 por ciento, por tanto, el déficit ascendió a 246 millones de dólares en el trimestre, monto que arroja un alza de 12.3 por ciento. Los expertos consideran que los cupos de importación que otorgó la Secretaría de Economía han generado una sobreoferta, ya que las grandes industrializadoras dejan de comprar leche del país por el bajo precio internacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151565>

Cambia tendencia el crudo y gana 1.28 dls; secuestran en Irak a empresario de la industria petrolera

Efraín Hilario

El secuestro de un empresario irakí reavivó los temores entre los participantes de los mercados energéticos, de que continuarán los atentados contra las instalaciones petroleras en el país árabe. En consecuencia, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio rebotó 1.28

dólares, o bien 1.8 por ciento, para culminar en 71.63 dólares por barril. El petróleo WTI cambió el viernes su dirección después de tres sesiones consecutivas a la baja, en las que perdió 2.1 por ciento, incluyendo un precio mínimo desde el 22 de mayo en 69.10 dólares. En el mercado de Londres, el crudo Brent para entrega en julio subió 1.43 dólares, 2.1 por ciento, para cerrar en 70.48 dólares por barril.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151567>
Sin freno, baja en la BMV; desplome de 18.7%, desde su mejor marca
Felipe Sánchez

El viernes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sufrió su quinta pérdida consecutiva y al mismo tiempo acumuló en un mes, desde su nivel máximo histórico, un retroceso de 18.67 por ciento. Al término de las operaciones, la BMV reportó una caída de 2.79 por ciento, con lo cual el índice se ubicó en 17 mil 748.74 unidades. La baja se dio con un volumen relativamente moderado de 126.3 millones de acciones y nueve mil 298 operaciones. Por la mañana los mercados accionarios intentaban continuar con el movimiento de recuperación que se daba el jueves, pero finalmente la ausencia de incentivos, junto con los temores inflacionarios y de alza en réditos, provocaron una nueva caída en las bolsas.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/656805/>
Llega BMV a nivel más bajo del año
Sandra Reyes

Ciudad de México (12 junio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa a la media sesión las pérdidas, y se ubica en el nivel más bajo del año, ante la cautela y nerviosismo de los inversionistas que esperan la inflación de Estados Unidos programada en esta semana. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 17 mil 354.59 puntos, un retroceso de 394.15 unidades, es decir 2.22 por ciento. El volumen de operación es de 55.5 millones de acciones con un importe de mil 370 millones de pesos. Se negocian 55 acciones, de las cuales 2 suben, 47 cotizan a la baja y 6 se mantiene sin cambios. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan GSANBOR B-1 con 1.21 por ciento, GMODELO C con 0.58 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/656778/>
Insensible no renegociar el TLCAN.- CNC
Verónica Martínez

Ciudad de México (12 junio 2006).- La Confederación Nacional Campesina (CNC) calificó de insensible la decisión del Gobierno mexicano y estadounidense de no renegociar el capítulo de maíz y frijol dentro del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), porque esta apertura en el 2008 afectará a más de 3 millones de productores. A través de un comunicado la organización campesina acusó al Gobierno foxista de complacer la decisión de EU, ya que la apertura comercial de estos productos pone en crisis a 3.5 millones de campesinos. "La CNC expresa su enérgico desacuerdo ante el anuncio de México y EU de no renegociar. No dejaremos la lucha por un tratado comercial justo y equitativo, el cual tiene que ver con la reducción de subsidios a los productores de EU, mayores apoyos a los mexicanos para poder competir.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/656549/>
Reconocen debilidad ante monopolios
Dayna Meré

Ciudad de México (12 junio 2006).- Jueces y Magistrados reconocieron su falta de conocimiento a la hora de analizar los casos de prácticas monopólicas que le remite la Comisión Federal de Competencia y ahora que con las reformas a la Ley del ramo el Poder Judicial adquiere nuevas atribuciones, han empezado a tomar cartas en el asunto. Jean Claude Tron Petit, Magistrado en el Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito, señaló que existe la necesidad de que Jueces y Magistrados tengan mayor conocimiento de temas económicos, ya que aunque sí cuentan con algunos, reconoció que la "brecha es más grande". Destacó que el riesgo de esta falta de conocimiento es que los jueces sean manipulados en aspectos jurídicos por parte de las empresas que cometen prácticas anticompetitivas, y el Poder Judicial dicte sentencias que, a la postre, afecten el desarrollo económico del País.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/656793/>
Registran pérdidas los petroprecios
Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (12 junio 2006).- Los precios crudos marcadores a la media sesión registran marginales pérdidas luego de que se desvanecieran los temores sobre la tormenta tropical Alberto. A la media sesión en el New York Mercantile Exchange, el West Texas Intermediate (WTI) para julio se cotiza en 71.25 dólares por barril, con un retroceso 0.38 dólares, es decir 0.53 por ciento respecto al cierre previo. En tanto, el crudo tipo Brent para julio se cotiza en 68.50 dólares por barril con un decremento de 0.71 dólares, es decir 1.03 por ciento respecto al nivel anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/656585/>
Diseña Pemex nuevo esquema de contratos
Alma Hernández

Ciudad de México (12 junio 2006).- La Secretaría de Energía y Pemex diseñan un nuevo esquema para sustituir los

denominados Contratos de Servicios Múltiples para una tercera ronda de licitaciones en la zona de Burgos, denominado Contratos de Obra Pública Financiada. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción, dijo que el nuevo esquema se dará a conocer a finales de agosto, los cuales dejan claro que Pemex es el único operador responsable en las regiones. Además, adelantó que en conjunto con la Secretaría de Energía, analizan también un nuevo esquema para licitar regiones en el área de Chicontepec, en los cuales se estudia la vocación de la zona por el tipo de tecnología que se requiere, para encontrar la viabilidad económica, mejorar la rentabilidad de los proyectos a licitar y que sean más atractivos para los inversionistas.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/656791/>

Baja dólar a media sesión

Sandra Reyes

Ciudad de México (12 junio 2006).- El dólar a la media sesión registra descensos, en una sesión con menores presiones, pero con cautela en espera de los datos económicos que se darán a conocer en Estados Unidos. Así, el dólar interbancario Spot se cotiza a la media sesión con marginales pérdidas, al cotizar en 11.38 pesos a la compra y 11.39 pesos a la venta, un decremento de 0.5 centavos respecto al cierre previo. En tanto, el dólar al menudeo en las ventanillas de Banorte se cotiza en estos momentos en niveles de 11.19 pesos a la compra y 11.49 pesos a la venta.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/50577.html>

EU y AL difieren sobre cifras de inmigrantes

WASHINGTON (Notimex).- El gobierno de Estados Unidos y diplomáticos de países latinoamericanos acreditados en Washington difieren notablemente en las cifras que manejan de inmigrantes documentados e indocumentados, reveló ayer el diario The Washington Post. El rotativo indicó que diplomáticos de México, Perú, El Salvador y Guatemala dijeron que las cifras de sus connacionales tan sólo en la capital estadounidense y comunidades cercanas, dista mucho de las que presenta la Oficina del Censo. El cónsul general de México en Washington, Enrique Escorza, calculó por ejemplo que en la jurisdicción diplomática de su oficina hay unos 240 mil mexicanos, más del doble de la cantidad que presentó la oficina estadounidense del Censo en el 2000.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/50578.html>

El costo de la reforma migratoria para México

Antonio Rosas-Landa Méndez

El futuro de la reforma migratoria en Estados Unidos será definido en la Comisión de Conferencia integrada por legisladores de las cámaras de Senadores y de Representantes. Los congresistas buscarán un equilibrio entre la retrógrada iniciativa HR4437, de la Cámara Baja, y la más flexible y progresista S2611 de la Cámara Alta. Los extremos entre ambas iniciativas son "el techo y el piso" de la negociación. La mejor oferta es la que propone el Senado, pues regularizaría el estatus de entre 8 y 9 de los más de 11 millones de indocumentados. También propone expedir 200 mil visas de trabajo al año para trabajadores huéspedes. Sin embargo, esta propuesta dejaría fuera a 2 ó 3 millones de indocumentados. La única opción para ellos será regresar a sus países de origen y esperar una visa de trabajo. Esa es, tristemente, la iniciativa más progresista que aún podría ser moderada en la negociación bicameral.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52397.html>

Mercados financieros, atentos a inflación en Estados Unidos

Los mercados mexicanos podrían operar la próxima semana con altibajos a la espera de conocer cifras económicas en Estados Unidos que puedan dar señales del rumbo de las tasas de interés en ese país. En los siguientes días Estados Unidos tendrá una lluvia de indicadores económicos entre los que destacan el índice de precios al productor de mayo, que se dará a conocer el martes, y el de precios al consumidor del mismo mes, a divulgarse el miércoles. En ese escenario, analistas esperan que la bolsa mexicana continúe con su racha negativa hasta un nivel cercano a los 17 mil 500 puntos, tras haber acelerado su caída esta semana empujada por los comentarios del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Ben Bernanke.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52404.html>

Excedentes petroleros, al alza

José Manuel Arteaga

Los elevados precios del petróleo permitirán que las entidades federativas obtengan 7 mil 480 millones de pesos durante el segundo trimestre del año, consideró la consultoría Aregional.com. Con dicho pronóstico, el estado de México, el Distrito Federal, Jalisco, Veracruz y Tabasco serán los más beneficiados, al absorber 41.7% del total de los excedentes a repartir. "Por el contrario, Tlaxcala, Campeche, Nayarit, Colima y Baja California Sur serán los estados que menos ingresos por este concepto recibirán, al concentrar únicamente 4.5% del total de los recursos". De acuerdo con la consultoría, especializada en el análisis de los excedentes, la estimación para lograr 7 mil 480 millones de pesos es consecuencia de una plataforma petrolera de exportación de un millón 868 mil barriles diarios, un precio promedio de 56.73 dólares por barril y un tipo de cambio de 11.11 pesos por dólar.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52405.html>

Preocupa a los industriales el desabasto de polietileno

Noé Cruz Serrano

México y los industriales productores de plástico buscan desesperadamente fuentes de suministro de materias primas en Brasil, Venezuela, Bolivia, Asia y Medio Oriente, porque empezaron a resentir problemas de desabasto de polietileno, indicó el presidente de la Asociación Nacional de la Industria del Plástico (ANIPAC), Eduardo de la Tijera Coeto. Dijo que cerca de 4 mil 500 empresas del ramo están padeciendo la falta de suministro de este petroquímico utilizado en la fabricación de plásticos, desde bolsas para el supermercado, envases y embalajes de manufacturas industriales. El problema es que Estados Unidos y Canadá empezaron a suspender sus embarques de petroquímicos hacia México argumentando escasez de inventarios, añadió

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52411.html>

La economía ilegal alcanza 597 mil mdd

José Manuel Artega

La ilegalidad en México representa activos por un valor de 597 mil millones de dólares, revela la evaluación preliminar sobre la economía extralegal en México, elaborado por el Instituto Libertad y Democracia. La cifra representa nueve veces las reservas internacionales totales en 2005; tres veces la inversión directa extranjera en el periodo 1979-2003y 62 veces el total de la asistencia oficial para el desarrollo recibida en el periodo 1960-2003. "Al no poder combinarse para generar valor agregado, ni hacerse líquidos para generar inversión ni tener suficiente escala para promover la división eficiente del trabajo y el incremento de la productividad, estos activos constituyen capital muerto", concluye el trabajo preliminar elaborado por Hernando de Soto, el cual se presentaría oficialmente este día.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-12-13725>

Uniones de crédito preparan propuesta de ley

En unos meses más las uniones de crédito entregarán a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) la propuesta de una ley específica para el sector, adelantó el presidente de ConUnión, Jorge Díaz Tena. Por el momento, el documento será presentado a las uniones de crédito que no pertenecen a la ConUnión para que manifiesten sus comentarios y una vez concluida esta etapa se le dará forma jurídica y será entregado a la CNBV para que exprese su opinión al respecto. En entrevista con Notimex, el presidente del Consejo Mexicano de Uniones de Crédito (ConUnión) reconoció que la propuesta de ley no ingresará este año al Congreso, pero una vez que lo haga la nueva legislatura se avocarán a trabajar para buscar su aprobación.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-12-13710>

Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 5.81 puntos

Al inicio de sus operaciones de este lunes, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores se ubica en 17,742.93 unidades, lo que significa un retroceso de 5.81 puntos o 0.03%, respecto al cierre del viernes. Hasta el momento participan nueve emisoras, de las cuales cinco ganan, tres pierden y una está sin variación; negocian 707 mil acciones, por un importe de 10.7 millones de pesos. Al alza operan AMEXICO serie A, FEMSA serie UBD y AMX en su serie L, con 2.79%, 0.44% y 0.41%, en ese orden; en cambio, TELMEX serie L pierde 2.28%, seguida de BBVA Nominativa con 0.90 y CEMEX serie CPO, con 0.07 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-12-13709>

Avanza TIEE a 28 días; se ubica en 7.3550%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se ubica este lunes en 7.3550%, lo que representa un avance de 0.0200 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central expone que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, JP Morgan y Scotiabank Inverlat. Da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-12-13724>

BMV cae 2.33%, incertidumbre tasas EU

MEXICO. La bolsa mexicana caía el lunes 2.33%, presionada por un recorte de posiciones de los inversores y a la espera de datos económicos en Estados Unidos que den mayores indicios sobre una posible alza de las tasas de interés en ese país. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, bajaba 414.36 puntos, a 17,334.38 unidades, en un mercado cauteloso por la divulgación en Estados Unidos del índice de precios al productor y al consumidor de abril, el martes y miércoles, respectivamente. El reporte de precios en ese país es clave para estimar si la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) subirá su tasa de referencia en su reunión del 28 y 29 de junio, a fin de contener presiones inflacionarias en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-12-13716>

Cete 1 día México en 7.01 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el lunes 0.06 puntos a 7.01%, en un mercado que se mantendrá atento a las cifras económicas estadounidenses a divulgarse en la semana. El índice de

precios al productor de mayo de Estados Unidos será difundido el martes, mientras que el miércoles se conocerá el índice de precios al consumidor del mismo mes, cifras que analistas consideran clave para vislumbrar el rumbo de las tasas de interés en ese país. La próxima junta de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) será el 28 y 29 de junio y especialistas consideran que subiría la tasa referencial una vez más desde el actual 5%, aunque no hay certidumbre sobre la magnitud del aumento y su impacto en la política monetaria del Banco de México.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/12/026n1eco.php>

Más de \$690 mil millones se esfumaron del mercado bursátil

Juan Antonio Zúñiga

Más de 690 mil millones de pesos, unos 62 mil millones de dólares, se esfumaron del mercado bursátil mexicano mediante la reducción de los precios accionarios entre el 9 de mayo y el 9 de junio pasados, el periodo más prolongado y agudo de volatilidad observado durante el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada. De acuerdo con informes de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el valor de capitalización del mercado bursátil, que el 9 de mayo de este año alcanzó un monto nominal de 3.7 billones de pesos, se desinfló a poco más de 3 billones al término de la jornada del 9 de junio pasado, cuando el Índice de Precios y Cotizaciones cerró en 17 mil 748.74 puntos, nivel 0.3 por ciento inferior al registrado al término de las operaciones de diciembre de 2005. Así, en un solo mes, la BMV perdió todo lo que había ganado en los cuatro meses precedentes.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/12/027n1eco.php>

Pemex es un negocio satisfactorio, perjudicado por la carga fiscal: S&P

Israel Rodríguez

A poco menos de tres semanas de la elección presidencial que determinará el rumbo de la economía mexicana en los próximos seis años, Petróleos Mexicanos (Pemex) espera cerrar un préstamo sindicado entre varios bancos comerciales por 5 mil 500 millones de dólares, para financiar sus obras de expansión y refinanciar su deuda. Además, Pemex cuenta con una línea comprometida por mil 250 millones de dólares con vencimiento en 2007 y 2009, reveló la financiera internacional Standard & Poor's (S&P). En un reciente reporte difundido por S&P se destacó que pese a que la empresa es un fuerte generador de ingresos (sólo en enero-marzo de este año reportó una posición de efectivo por 12 mil 374 millones de dólares), la pesada carga fiscal se refleja en la debilidad del perfil financiero de la paraestatal, que ha ocasionado que la petrolera financie con deuda gran parte de su programa de gastos de capital por varios años.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/12/028n1eco.php>

Colocó México en EU crudo por 9 mil 945 mdd en 4 meses

Washington, 11 de junio. México obtuvo ingresos por 9 mil 945 millones de dólares por ventas de petróleo crudo a Estados Unidos durante el primer cuatrimestre del año, lo que lo convirtió en el principal receptor de divisas entre los abastecedores a este país. Los ingresos, derivados de la venta de 196 millones de barriles, representaron un aumento de 35 por ciento en relación con los 6 mil 469 millones del mismo periodo de 2005, según un informe del Departamento de Comercio (DOC). México se consolidó así como el segundo proveedor mundial de petróleo a Estados Unidos por volumen en el primer cuatrimestre de 2006. Sólo Canadá colocó mayor volumen de crudo en el mercado de Estados Unidos en este periodo, con ventas de 204 millones de barriles.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/12/028n2eco.php>

Subieron 26% en el mercado interno las ventas de petrolíferos

Israel Rodríguez

En el primer cuatrimestre del año Petróleos Mexicanos (Pemex) vendió en el territorio nacional un volumen promedio de un millón 767 mil barriles al día de productos petrolíferos, con un valor acumulado de casi 137 mil millones de pesos, en flujo de efectivo, cantidad 26 por ciento superior a la cifra facturada en igual lapso del año pasado. Con base en los Indicadores Petroleros, los ingresos captados por las ventas internas de estos productos de enero a abril, superaron en cerca de 28 mil millones de pesos el monto obtenido por dicho concepto el año pasado. La comercialización y venta de un promedio de 669 mil 500 barriles diarios de gasolinas automotrices, de las que 83 por ciento correspondió a Magna y el resto a Premium, fue el renglón que mayores recursos generó, al captar un total acumulado de 68 mil 700 millones de pesos, que significó un incremento de casi 32 por ciento con respecto a los recursos reportados en los primeros cuatro meses de 2005. Los ingresos por la venta de gasolinas automotrices representaron más de 50 por ciento del valor total de las ventas de petrolíferos en la República Mexicana.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/12/036n1cap.php>

Reporta el GDF superávit por \$2 mil 271 millones en 2005

Laura Gómez Flores

El Gobierno del Distrito Federal informó que durante 2005 registró un superávit presupuestal de 2 mil 271 millones 930 mil pesos y por segundo año consecutivo presentó un desendeudamiento, en esta ocasión de 0.44 por ciento en términos reales, lo cual "fortalece la posición financiera de la ciudad". De acuerdo con la Cuenta Pública correspondiente al año pasado, entregada la noche del sábado a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, se precisa que sus ingresos netos ascendieron a 90 mil 245 millones 3 mil pesos, mientras que su gasto neto fue de 87 mil 973 millones 73 mil pesos, lo cual permitió un ahorro importante, sobre todo, por la reducción del gasto corriente.

